

presenciando la prueba satisfactoria de resistencia del puente construido sobre el río Espolla, visitando también, acompañado del elemento técnico, el vaso del proyectado pantano. Con el ingeniero director y demás acompañantes dirigióse a Port de la Selva, donde hizo la entrega provisional de las obras de abastecimiento de aguas potables de aquella población.

NOTAS VARIAS

Estado del tiempo

Servicio de la Generalidad:
En Cataluña, a las ocho de la mañana: En la región pirenaica domina cielo nublado, y por el resto de Cataluña está cubierto, registrándose lloviznas desde las comarcas de Barcelona hasta el campo de Tarragona. Los vientos son flojos del primer cuadrante, y las temperaturas tienden al descenso. La máxima de ayer fué de 23 grados en Lérida, y la mínima fué de 2 grados bajo cero en Envalira, donde el espesor de la nieve es de 1'25 metros.

En Barcelona, a las siete de la mañana: Presión barométrica, 750'7 mm. Temperatura actual, 18'2 grados. Humedad relativa, 79 por ciento. Velocidad del viento, 13 kilómetros por hora, del ENE. Visibilidad horizontal, 25 kilómetros de promedio. Estado del cielo 9-10, cubierto de Nb. y Stcu.

Servicio de la Universidad de Barcelona:
Estado general atmosférico de Europa a las siete de la mañana.—Penetran en nuestra península las presiones bajas del Atlántico, quedando todavía en éste un pequeño núcleo sobre el meridiano 15, al sur del paralelo 40. Se forman núcleos de presiones bajas en el mar balear, en el norte de Italia y al este de Sicilia. Las presiones altas del Atlántico se mantienen al norte de las Azores. Aún se registran algunas precipitaciones en el norte de Escocia; pero, en general, ha mejorado el tiempo en el archipiélago inglés. También en el norte de Francia ha disminuido la nubosidad.

En España: Se mantiene el cielo cubierto, registrándose precipitaciones en todas las provincias.

Temperatura máxima, 29 grados en Murcia. Temperatura mínima, 4 grados en Segovia.

En Barcelona, a las seis de la tarde: Barómetro a cero grados, y al nivel del mar 754'5 milímetros. Humedad relativa, 90 por ciento. Temperatura a la sombra, 13'0 grados. Temperatura máxima, de 14'2 grados a 13 horas 0 minutos. Temperatura mínima, de 12'7 grados a 6 horas 0 minutos. Viento (dirección y velocidad), SSE.; 4 kilómetros por hora. Estado del cielo, cubierto. Clase de nubes, St. Precipitación acuosa durante 24 horas, 3'4 milímetros. Recorrido del viento en 24 horas, 287'3 kilómetros. Horas de sol eficaz, 0 horas 0 minutos. Estado del mar, marejada gruesa de Levante.

*Patentes, marcas. Durán. Rambla Canaletas, 1

** Gafas para el sol. Precios baratísimos. OPTICA CLARAMUNT, calle Pino, núm. 6.

*No purgue a sus niños. Deles Sal de Fruta ENO

La «Associació de Periodistes de Barcelona»

El día 18 de los corrientes la «Associació de Periodistes de Barcelona» celebrará reunión general extraordinaria, con el objeto de tratar de las modificaciones que han de introducirse en sus estatutos, de acuerdo con las disposiciones señaladas en la ley de Asociaciones.

La reunión se celebrará en el local social, a las siete de la tarde de primera convocatoria y a las siete y media de segunda.

**Estómago: Digestivo TOBRASKA. Caja 2'95.

** Señora, horre Vd. los días malos de su calendario, evite las molestias y retrasos del periodo, tomando las célebres PILDORAS FORTAN, 5 pesetas bote en Farmacias.

**Apoplejía (feridura), Parálisis: tome RUOL

Los Amigos de los Jardines

Con motivo de la Exposición de Flores del tiempo y reparto de las mismas a los amantes de los jardines que asistieron a dicha exposición el domingo próximo pasado, el local social del «Garden Club» se vio muy animado de visitantes hasta muy entrada la tarde.

Para los próximos días 12, 13 y 14 se está preparando una interesante exposición de cactus y plantas crasas, a la que han prometido concurrir diferentes casas especializadas en el cultivo de dichas plantas, tan atrayentes y buscadas por nuestro público en general.

** Se advierte a los señores propietarios de garajes, la obligación legal en que se hallan de inscribirse en el Censo de la sección correspondiente del Jurado Mixto de Transportes Terrestres de Barcelona, único organismo oficial, y por tanto, legalmente autorizado para regular las relaciones entre los patronos y obreros del Ramo; por lo que deberán abstenerse de concurrir a ningún otro organismo que sin tener carácter oficial ni estar facultado legalmente para tomar acuerdos con carácter obligatorio se dirige a los patronos, haciéndoles indicaciones e incluso ofreciéndose con motivo de la confección del expresado Censo.

Vida corporativa

El Gremio de Viajantes del C. A. D. C. I., de acuerdo con el Consejo directivo del mismo, ha suspendido la asamblea general extraordinaria que tenía anunciada para el próximo día 11, a las diez de la noche.

—El Sindicato de Conserjería, Cámara y Guías-Interpretes de la Industria Hotelera de Barcelona convoca a todos sus afiliados a la asamblea general extraordinaria que celebrará mañana, a las nueve de la noche, en su local social (rambla del Centro, 30).

—La Junta de gobierno de la Delegación Intermunicipal Barcelonina del Colegio Oficial de Matronas de Cataluña ha quedado constituida por las siguientes señoras: presidenta, doña Quiteria Tarragó; vicepresidente, doña Magdalena Casí; secretaria, doña Rosa Casanovas; vicesecretaria, doña Asunción Xirau; tesorera, doña Teresa March; contadora, doña Elvira Sivilla; vocal primera, doña Crescencia Amigó; vocal segunda, doña Asunción Barbany; vocal tercera, doña Concepción Gíol; vocal cuarta,

LAS COMARCAS

EN GERONA

Detención del autor del crimen cometido ayer en nuestra ciudad

LAS FIESTAS DEL 14 DE ABRIL EN VARIAS POBLACIONES

Proyecto de construcción de un aeropuerto en Mataró

Detención del autor del asesinato cometido ayer en Barcelona. - Dimisión de concejales de «Lliga Catalana» en varios pueblos.

GERONA, 8

En una casa de comidas de la calle de Cort Real, el guardia de Seguridad Manuel López Rodríguez ha detenido esta tarde a Julián Castillo Serrano, de 46 años, casado, domiciliado en Barcelona, en poder del cual ha sido encontrada una pistola «Star», de calibre 9, cargada, y un cargador vacío.

El detenido ha confesado que hoy, a las once de la mañana, en Barcelona, se presentó en el despacho que en la calle de Fivaller, número 47, tenía el propietario de fincas urbanas don Víctor Serra Campmany, y con la antes expresada pistola le había disparado seis tiros, matándole. El móvil fué por haberle desahuciado el señor Serra hace medio año de una casa de su propiedad, sita en la calle de Borrell, número 82, de la ciudad condal, a causa de estar en descubierto en el pago de alquileres.

Una vez cometido el hecho, Julián Castillo tomó en Barcelona el tren que llega a esta ciudad a las tres y media de la tarde.

El detenido a ingresado en la cárcel a disposición del Juzgado.

—El comisario interino de la Generalidad, señor Oliva, ha manifestado al recibir a los periodistas, que en Rosas, la minoría municipal de «Esquerra» presentó una proposición de censura contra la mayoría de «Lliga Catalana», por cuyo motivo los componentes de tal mayoría habían dimitido en pleno.

En Vilovi de Oñar se organizó una manifestación para pedir la destitución de la mayoría de «Lliga Catalana». Esta dimitió seguidamente.

En San Juan de las Abadesas, la minoría de «Esquerra» del Ayuntamiento se retiró por estar disconforme con la actuación de la mayoría de «Lliga Catalana». En la población se nota algún malestar.

El señor Oliva, para evitar posibles alteraciones de orden, se propone celebrar una entrevista con los componentes de la mayoría.

—Mañana se trasladará a Torroella de Mongri, Figueras y Castelló de Ampurias, con objeto de tomar parte en diversos actos, el consejero de Economía y Agricultura de la Generalidad, señor Comorera.

—El programa oficial de los festejos organizados por el Ayuntamiento con motivo del aniversario de la proclamación de la República, es el siguiente:

Lunes, día 13, a las siete de la tarde, sardanas en la Plaza de la República. Martes, día 14, a las nueve de la mañana, distribución, en las Casas Consistoriales, de 400 bonos de pan, carne y arroz a los pobres; a las once, parada militar en la Dehesa; a las doce, sardanas en la Rambla de la Libertad, y a las doce y media, comida extraordinaria a los pobres acogidos en «La Caridad».

Además serán entregadas libretas de ahorro, de 25 pesetas cada una, a los alumnos de la Escuela Normal que más se han distinguido por su aplicación y buen comportamiento.—Moner.

El comisario de la Generalidad. - Mitin comunista. - Acuerdos municipales.

LERIDA, 8

Procedente de Barcelona regresó hoy a Lérida, posesionándose nuevamente de su cargo, el comisario de la Generalidad, señor Vidal.

—Para mañana, a las diez de la noche, en el Teatro de los Campos Eliseos tiene anunciado un mitin la Juventud Comunista Obrera, en el que harán uso de la palabra Manuel Vallespi, Salvador Ric, Jesús Estarán y Santiago Palacin.

—Por noticias particulares podemos anticipar que en el próximo mes de mayo se verá ante nuevo Jurado la causa contra la envenenadora de Granja de Escarpe, Dolores Coit, y su madre Pilar Vallés.

—En la reunión de la Comisión de gobierno del Ayuntamiento de esta ciudad, entre otros acuerdos se han tomado los siguientes:

Celebrar durante los días 9 al 19 de mayo la tercera Exposición-concurso de Primavera, que tendrá efecto en una de las salas del Museo Mora, otorgándose premios por valor de 1.500 pesetas, de conformidad con las bases confeccionadas por la Consejería de Cultura.

doña Matilde Forns, y vocal quinta, doña Ana Viladomat.

—El Sindicato Regional de la Industria Textil y Textil de Cataluña convoca a todos los dibujantes de tejidos asalariados a la asamblea general extraordinaria que celebrará el día 10 del corriente, a las siete de la noche.

** COLMADOS SIMO. Aceites finos de oliva.

*NECESITA VD. LENTES? Quien mejor y más barato hará su receta es OPTICA CLARAMUNT, calle PINO, 6. Nuevos modelos baratísimos.

Sardanas

«Amics de la Sardana», de Gracia, organizan para el próximo domingo, día 12, a las cinco de la tarde, una audición de sardanas en la plaza de San Juan, de Gracia.

Que la construcción del edificio-escuela de la partida de Grañena, en lugar de ser para una escuela de tipo mixto, sea para dos escuelas unitarias, iguales que las demás existentes en las partidas rurales.

—Esta mañana, con el ceremonial de costumbre, se verificó la reglamentaria visita de cárceles por las autoridades judiciales, con motivo de las cuatro Pascuas del año.

—El Ayuntamiento de Seo de Urgel, en vista de que la feria que se celebra cada año en aquella ciudad, el martes siguiente a la Pascua de Resurrección, coincide en el actual con el 14 de abril, aniversario de la proclamación de la República, ha acordado trasladarla al miércoles día 15 del corriente.—Agustí.

El Presupuesto municipal extraordinario. Las fiestas del 14 de abril. - Notas varias

TARRAGONA, 8

En el Ayuntamiento se trabaja activamente en el estudio y realización de un presupuesto extraordinario.

—Se ha hecho público el programa de festejos a celebrar para la conmemoración de la proclamación de la República.

El día 11 habrá concurso de «caramellas». El día 12, audición de sardanas, colocación de la primera piedra del muelle de Pescadores, homenaje popular a los pescadores, concierto por el coro «Joventut Sarrallena», regatas y fuegos artificiales. El día 13, fiesta campestre en el Monte Olivo, fuegos japoneses, obsequios a los niños de la Asistencia Social, y audición de sardanas. El día 14, parada militar, inauguración de las obras de reforma de la plaza de la República, «xiquets» de Tarragona, audición de sardanas, concierto por la banda militar, fuegos de artificio y una monumental traca.

—Teniendo el comisario de la Generalidad, señor Prunés, el propósito de establecer en el plazo más breve posible una guardería para niños, ha recibido ya algunos ofrecimientos, destacándose el del «Orfeó Canongí», cuya sección lírica se ha prestado a actuar desinteresadamente en un festival para recaudar fondos con aquel fin.

—Se tienen noticias de que conforme lo prometido por el ministro de Instrucción Pública, don Marcelino Domingo, y el consejero de Cultura de la Generalidad, señor Cassol, se ha concedido a los alumnos de la Escuela-Taller de Pintura y Escultura una subvención, a fin de que puedan desplazarse a Madrid para visitar los Museos.

—Han sido designados para constituir el Patronato de Asistencia Social, en nuestra ciudad, los señores siguientes:

Presidente, comisario de la Generalidad; y vocales, don Antonio Andreu, don Miguel Cunillera, don Rafael aBestestini, don Ramón Sanahuja, don Pedro Lloret, don Manuel Galés, don José Folch, doña Magdalena Sabaté, don José oBnet, don Alberto Oliva, don Jaime Castelló, don Juan Fortuny y don Angel Mercadé.—González Vidal.

Notas de aeronáutica. - Boxeo

MATARO, 8.

Está siendo sumamente visitada la exposición de propaganda aeronáutica instalada en la sala de actos de Unión Gremial Mataronesa, y organizada por la sección Amigos del Aire, de la juventud de aquella entidad.

—Con referencia a la noticia publicada recientemente sobre el envío de documentos a Madrid para la concesión de unos terrenos próximos a Mataró, en los que se instalará un aeropuerto, don Cosme Salomó nos dirige un escrito aclarando que se tratará simplemente de un campo de socorro, y que la iniciativa del asunto la está llevando él, a instancias del Aero Club de Cataluña, de la Escuela de Aviación Barcelona y del entusiasta de esta localidad señor Klein. El campo en cuestión se habilitará en la playa cercana al apeadero de Llaneranas, y queda, pues, aclarado que en este asunto no interviene la Juventud de Unión Gremial, como en un principio se había dicho.

—Anoche, en el cine Moderno, se celebró la anunciada velada pugilística, organizada por el «Iris Boxing Club», de ésta. El combate principal estuvo a cargo de Rancho y Minguell II, venciendo el primero por puntos. En la propia reunión, Estruch, de Cabriels, abandonó ante Lorente, en el cuarto round.

—En la noche del pasado lunes, se registró de nuevo, en esta ciudad, una ligera lluvia de barro.—Corresponsal.

La segunda vuelta a pie a Sallent

SALIENT, 8.

Con una animación extraordinaria, tuvo lugar la Segunda Vuelta a Sallent, organizada por el «Club Athlétic Sallentí». Concurrieron 55 jugadores, de los que llegaron a la meta 42. El vencedor absoluto de la Vuelta fué Francisco Camí, de Barcelona, que hizo el recorrido de los cinco kilómetros, en 14 minutos y 50 segundos. A su llegada, llevaba sobre los demás una gran ventaja. Le siguieron, por este orden: Jorge Mesalles, de Barcelona; Isidro Mesures, de Tarrasa; Arnal Jarré, Mendizabal Boloix, de Tarrasa también, etc. Entre los premios, muy numerosos, cedidos por casas comerciales de ésta, había cinco valiosas copas de casas industriales. En la clasificación por equipos, ganó el Sallent, por 33 puntos, si-

guiéndole el Tarrasa, con 35, Gracia, con 56, y Manresa, con 86.—Corresponsal.

Proclamación de la «Pubilla 1936»

HOSPITALET DE LLOBREGAT, 8.

Celebróse, en el local de la Sala Chevalier, de la barriada de Collblanch, un extraordinario festival con motivo de la proclamación de la señorita que, ostentando el título de «Pubilla de l'Hospitalet 1936», habrá de concurrir al certamen que se celebrará en esa capital.

Las eliminatorias se efectuaron entre las señoritas Antonita Pérez Lozano, de la Sala Chevalier; María Enrich Prats, de la Sala Juventud de la Pubilla Casas, y María Teruel Cifrés, elegida «Miss Collblanch».

El jurado, integrado por los señores Romeu, Brull, Riera, Calomardé, Franzi y Costa, después de haber efectuado la suma de la puntuación otorgada a cada una de las concursantes, emitió su fallo proclamando «Pubilla» a la señorita María Teruel Cifrés, fallo que, al hacerse público, fué recibido con grandes aplausos, mientras la señorita Isabel Sánchez Noquera, «Pubilla del año anterior», le imponía la banda.

Terminada la proclamación, el jurado, autoridades y las señoritas concursantes fueron obsequiadas con pastas y champaña por los organizadores de la fiesta.—Costa.

Reposición. - Manifestación popular

CALDAS DE MALAVELLA, 8.

Ha sido repuesto en su empleo de auxiliar, en la estación de ésta, don Joaquín Aleixandri, que a raíz del 6 de octubre y después de su encarcelamiento, fué trasladado a Quinto (Aragón). Una manifestación organizada por el Centro Cultural de «Esquerra Catalana», con banderas y música, acudió a recibirle.

Llegada la comitiva al local social, el señor Duaso les dió la bienvenida con sentidas frases, que fueron contestadas por el señor Aleixandri agradeciendo emocionado la acogida que le tributaban, cerrándose el acto con vivas a Cataluña y a la República, y terminando el festejo con una audición de sardanas.—Corresponsal.

Para aliviar el paro. - Cultos tradicionales. Las fiestas del 14 de abril.

FIGUERAS, 8.

Para aliviar en lo posible el paro forzoso que se deja sentir con bastante intensidad, en esta ciudad, el Ayuntamiento ha organizado una brigada con los obreros sin trabajo, adscrita a la Comisión de Fomento y compuesta cada semana de veinticinco individuos, los cuales, divididos en tres grupos, se emplazarán en las diversas obras que dependen de la corporación municipal.

—Con gran solemnidad se ha celebrado en la iglesia parroquial de San Pedro la bendición de las palmas. Los sermones fueron confiados a los reverendos don Agustín Burgas, Francisco Segú, Damián Estela, Ferreol Planas, Carlos Solicrú, Arturo Rovira, Francisco M. Alert y Jaime Estebanell.

—Siguiendo la costumbre establecida desde hace cuatro años, no se celebrará la procesión que salía de la iglesia parroquial de San Pedro el día de Viernes Santo. El domingo de Pascua, a las ocho y media, tendrá efecto en el interior de la parroquia la procesión claustral del Angel, cantándose la tradicional «Regina Coeli».

—El Ayuntamiento ha acordado celebrar el próximo día 14 el aniversario de la proclamación de la República con un variado programa de festejos; que superará a los años anteriores. El batallón de Chiclana número 3 prepara también diferentes festejos, entre ellos una parada militar en la Rambla.

—Para celebrar el aniversario de la proclamación de la República, los niños y niñas de las escuelas graduadas, bajo la dirección de sus maestros y con la colaboración de la Banda militar, ejecutarán en la plaza de toros, el día 14, a las cuatro de la tarde, un variado programa, integrado por la ejecución de conocidas composiciones catalanas, y una demostración de gimnasia rítmica. La Junta del «Grup Femení d'Esquerra» invitará, para que puedan venir por primera vez a dicha fiesta, a los viejos del Asilo Vilallonga.—C.

Accidente motorista. - Demográfica. - La Semana Santa. - Nueva publicación.

GRANOLLERS, 8

En el dispensario de la Cruz Roja, ha sido asistido el motorista Esteban Pous Berenguer, de 41 años, que chocó contra un camión cerca de La Roca. Le fué apreciada fractura abierta del fémur izquierdo y fractura de los dedos de la mano izquierda con desgarrar de los tejidos.

—Durante el pasado mes de marzo, ha sido observado el siguiente movimiento demográfico: Registro civil: nacimientos, 16 (9 niños y 7 niñas); matrimonios, 5 y defunciones, 12 (8 varones y 4 hembras).

Registro parroquial: bautismos, 15 (6 niños y 9 niñas); matrimonios, 7 y defunciones, 8 (4 varones y 4 hembras).

—Ha sido cambiado el uniforme de los componentes del Comité local de la Cruz Roja de esta localidad. Con motivo de ser estrenados los nuevos trajes, les fué pasada revista y obsequiados espléndidamente.

—Con motivo de la Semana Santa, han empezado en la iglesia parroquial, los actos litúrgicos propios, los cuales alcanzarán el máximo esplendor durante el Jueves y Viernes, entre cuyos solemnes actos figuran los sermones de los PP. Rodrigo Milán y Julián Centellas, Sch. S. Durante estos días podrán ser visitados los Monumentos de la parroquia, San Francisco, Padres Conventuales, Hermanas Carmelitas, Hermanas Josefinas y Hospital.

—«El Volante del Vallés», órgano oficial de la Unión de Chófers y Motoristas de Granollers y su comarca, ha visto la luz pública.

—La Agrupación Excursionista de Granollers, eligió en su última reunión los cargos que quedaban vacantes reglamentariamente, quedando su Consejo directivo constituido así: don José Font Falgás, presidente; don José M. Puchades, secretario; don Jaime Riera, tesorero, y don José Palé y don Adolfo Mundet, vocales.

—Los obreros del ramo de construcción afiliados a la C. N. T., se reunieron en asamblea para tratar de su reorganización y procurar obtener la implantación de la semana de 44 horas.—Corresponsal.